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证券代码：002268        证券简称：卫士通     编号：2022-001 

成都卫士通信息产业股份有限公司投资者关系活动记录表                                                      

投资者关系活动

类别 

特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观 

 其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

国盛证券刘高畅、张初晨、陈泽青、东吴资管程颙、太平资产

冯宝龙、常雪凌、景星资产冯伟、汇安基金徐昕、健顺投资邵

伟、高冉、梁彦春、吴晓威、煜德投资王亮、鹏扬基金黄旭、

国华人寿陈图南、国新投资胡梦真、黄晗星、东海基金张立新、

建信基金赵荣杰、李登虎、宝盈基金李健伟、诺安基金陈衍鹏、

中金资管李虒、邹心勇、财通基金苗瑜、华商基金康显阶、龙

腾资产吴险峰、万方研究雷轶、圣耀资本段紫薇、华扬联众杨

宁、名禹资产陈美风、混沌投资丘舒啸、丰岭资本李涛、华夏

财富创新投资程海泳、聆泽投资翟云龙、肇万投资崔磊、上海

勤辰钱玥、誉辉投资董良泓、世诚投资周捷、中欧基金郭睿、

君子兰投资汪质彬、国殷资本唐果、彤源投资王武、中信资管

罗毅超、远致富海张玉岩、南地资本吴树熙、泊通投资朱敏、

孔令全、张杰、富业盛德吴亚琳、中邮人寿朱战宇、国富人寿

马天若、尚正投资朱汉江、中金众鑫投资刘鑫、崇仁投资杨阳、

华西证券李建伟、川财证券资管唐和彤、湘中资本陈浩益、富

调资本何凡超、前海合创基金冯建共计 60 家机构投资者及王

京晶等 6位个人投资者。 

时间 2022年 4月 24日（星期日）下午 15:00—16:20 

地点 卫士通公司会议室-电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书刘志惠、副总经理张剑、证券事务代表舒梅、证券

投资部李翊玮 
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附件清单（如

有） 

卫士通 2022年 4月 24日调研会议纪要 

日期 2022年 4月 24日 

 

附件：卫士通 2022年 4月 24 日调研会议纪要 

一、 公司概况介绍环节 

1、2021年度和 2022年 Q1公司主要经营情况 

2021 年公司实现营业收入 27.89 亿元，同比增长 17%，归母净利润 2.38 亿

元，同比增长 47%。2022 年 Q1 公司实现营业收入 6.31 亿元，同比增长 123%；

归母净利润亏损 0.38 亿元，较往年大幅收窄。增长原因一是经过近几年对行业

深入思考，各项业务规划落地和公司在行业的核心竞争力不断增强，使业绩在 21

年及 22 年 Q1得以体现。二是公司坚持密码技术为核心，积极参与国内各项密码

顶层专项申报和试点建设工作，车联网商密应用示范项目入选工信部试点名单，

实现领域的新突破，且有望形成新的业务收入。三是云密码服务项目产生良好示

范效应。四是高安全应用平台推广取得初步成效。五是新能源内生安全保障系统

成功挂网应用。公司管理层对未来发展充满信心。 

2、审计报告带强调事项段的无保留意见  

该事项是公司 2015 年购买北京金丰科华房地产开发有限公司开发的金丰能

源中心项目 5号楼项目，过程中开发商出现资金链断裂，致使房产处于诉讼状态

至今。房产购买金额超 11 亿元，对公司财务报表构成重大事项并从法律角度上

最终处理结果仍存在不确定性，所以会计事务所出具了带强调事项段的无保留意

见。实际上公司 2018 年来均为带强调事项段的无保留意见，且公司持续对该事

件进行了公开信息披露，事件对公司日常运营及核心竞争力无任何影响。 

3、数据安全业务目前进展 

一、政策端卫士通作为央企，积极参与到行业主管部门管理办法的制定和提

供思路上的支撑。二、市场端公司把自己定义为数据安全服务商的角色，卫士通

提供咨询+技术+平台+服务的方式配合企业完成数据安全的合规以及协助企业因

应国家对于数据的监管。三、数据安全合规平台已经达到千万级用户量下实时提

供个人信息保护的技术能力并且处于即将落地的阶段。四、团队端积极扩充团队
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将咨询、研发方面进行关键能力补足。 

二、 问答交流环节 

问题一：央企各业务板块在数据安全领域的应用上存在什么差异？ 

答：通过咨询和服务作为切入点，进入到各行业数据安全合规和治理当中。

由于不同行业存在不同的业务打法，要结合推进状态和数据存在的不同场景实施

相应的措施，有共性也有个性。 

问题二：密码法的实施后密码行业的发展趋势是怎样的？ 

答：公司的趋势是用密码介入到不同行业不同领域中的数据安全业务，典型

的包括在政务云、公有云上云后的数据安全加密。 

问题三：新兴业务对公司财务报表影响有多少？ 

答：近两年公司在新兴业务上进行了持续的研发和人力的投入，同时参与了

一些行业的示范试点项目，对公司财务的影响是一个逐步体现的过程。有了一些

落地的订单，例如今年年初和世纪华通签署了超亿元订单，也在持续拓展其他客

户。比较 2021年全年，2022年业务上会有一些长足的发展。 

问题四：与世纪华通的类型业务未来会不会拓展到其他厂商？ 

答： 卫士通的期望是为不同行业不同规模企业的数据安全提供合规服务，

市场上会存在很多细分场景，比如电商、社交、出行、货运等等行业，需要结合

不同行业的不同需求进行定制化的服务，会提供专项的服务套餐和方案。与世纪

华通的业务合作是游戏为典型场景的标杆性合作，主要围绕游戏场景下的个人信

息保护及企业数据合规提供服务。 

问题五：监管政策从时间上对互联网企业有没有强制性改革的时间节点安排？ 

答： 从目前跟踪的情况看没有一个时间计划的出台，但是从国家监管层面

看出台了从法律到法规再到管理办法的各领域规章，能明显感觉到国家进一步约

束了互联网企业的行为。目前已经进入了实质化的监管环境，并且是从外往内，

脱虚向实的监管，不同行业会根据行业特色进一步出台清晰明确的管理办法，今

年大概率会陆续落地。 

问题六：安全芯片业务目前情况？ 

答：2021年安全芯片业务发展良好，安全芯片是专用向通用领域的延伸，特

殊芯片到广谱市场芯片的延伸，同时安全芯片也是密码泛在化最重要的抓手。 
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问题七：是否具备数据安全合规平台上亿用户个人信息保护的能力？ 

答：卫士通进行了基于真实业务场景下的数据安全合规平台千万级用户量的

技术验证，但从当下整体架构和技术路径来看，不单单支持千万用户信息保护的

逻辑，可以根据客户情况进行扩充。存在的共性是所有的加密、脱密提供的服务

化接口是不变的，这个过程会充分结合业务情况和数据类型进行定制化服务。 

问题八：底层云平台是公司自主平台还是外购？ 

答：卫士通会和大型云厂商进行合作，使用高标准，成熟商业化的云平台。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


